

Medienmitteilung **SPERRFRIST** 9. August 2021, um 15 Uhr

Für den Erhalt des Servicegebäudes und der Lindenbäume am Bundesplatz Luzern

Volksinitiative erfolgreich zustande gekommen: Übergabe von 1'200 gültigen Unterschriften an die Stadtkanzlei Luzern am Montag, 9. August, um 15 Uhr

Luzern, 5. August 2021

Die städtische Volksinitiative „Für den Erhalt des Servicegebäudes und der Lindenbäume am Bundesplatz“ ist innert kurzer Frist zustande gekommen. 1'200 gültig beglaubigte Unterschriften werden am Montag, 9. August, um 15 Uhr an die Stadtkanzlei übergeben. Damit soll mehr Lebensqualität an diesem verkehrsgeplagten Kreisel geschaffen sowie ein neuer Treffpunkt unter den schattenspendenden Lindenbäumen realisiert werden. Gleichzeitig kann das städtebauliche Potential des ehemaligen Servicegebäudes gefördert und dessen architekturhistorischer Wert langfristig gesichert werden.

Das Volksbegehren

Das Café Fédéral soll im ehemaligen Servicegebäude der städtischen Werke am Bundesplatz eingerichtet werden. Rund um die Anlage herum fliesst der Verkehr. Die vergangenen Zeiten, die geschützte Architektur und der vibrierende Rhythmus der Stadt prägen den Ort und verleihen dem Café seinen Charme. Der kleine Grünplatz, gesäumt von Jahrhunderte alten Lindenbäumen, die zu Beginn des Sommers wunderbar blühen und duften, bietet Raum für Tische zum Verweilen, um Menschen zu treffen.

Breites Unbehagen ernst nehmen

Bereits 2017 forderte der Quartierverein Hirschmatt-Neustadt (QV) ein Umdenken weg vom reinen Verkehrskreisel hin zu einer besseren Platzgestaltung. Heute unterstützt der QV das aktuelle Volksbegehren.

Baukulturellen Wert erhalten

Luzern brachte, nebst anderen, mit den Architekten Armin Meili und Albert Zeyer schweizweit bedeutende Exponenten der Moderne hervor. Das Servicegebäude am Bundesplatz von Carl Griot & Sohn ist ein letzter Zeuge dieser Zeit. Die Umnutzung in ein Café erfordert bauliche Anpassungen. Ein sanfter Umbau des sich heute in einem desolaten Zustand befindenden Gebäudes soll den prägenden architektonischen Charakter erhalten und stärken.

Einladung zur Übergabe der Unterschriften

Medienschaffende sind herzlich am Montag, 9. August, um 15.00 Uhr, beim Treppenaufgang ins Stadthaus am Hirschengraben 17 in Luzern, zur Übergabe der Unterschriften eingeladen.

Die gültig beglaubigten Unterschriften werden mit einer symbolischen Aktion dem stellvertretenden Stadtschreiber, Daniel Egli, durch Mitglieder des Initiativkomitees übergeben.

Für weitere Auskünfte und Kontaktaufnahme

Adrian Schmid, 076 342 39 51

www.cafe-federal.ch / Illustration, Foto und Unterschriftenliste etc. sind auf der Webseite einsehbar